

DIARIO DE BARCELONA,



Del sábado 25 de

junio de 1825.

San Guillelmo abad y San Eloy obispo.

Las cuarenta horas están en la iglesia de PP. Agonizantes: se reserva á las siete y media de la tarde.

Sale el Sol á las 4 h. 34 ms., y se pone á las 7 h. 26 ms.

Dias horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
23 11 noche.	19 grad.	7 28 p. 2 l. 2	O. nubes.
24 6 mañana.	18	28 2	1 S. O. idem.
id. 2 tarde.	22	5 28 2	6 S. O. f. v. nubes.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

FRANCIA.

Rheims 29 de mayo.

Hoy se han verificado las ceremonias de la consagracion de S. M. El sonido de las campanas ha anunciado á las cuatro de la mañana la solemnidad. Una multitud inmensa se habia agolpado en la plaza de la catedral: las señoras, rica y elegantemente puestas, aguardaban con impaciencia el momento de ser admitidas en ella. A las cinco se abrieron las tres puertas de la iglesia, y en menos de 20 minutos se llenaron todas las tribunas. Diez mil luces que iluminaban esta gran basílica, daban mayor brillo y magnificencia á la rica decoracion del templo donde iba á celebrarse tan augusta ceremonia. A las seis pasaron á la catedral los diferentes cuerpos que debian asistir á ella.

A la derecha del presbiterio estaban los individuos de la gran diputacion de la cámara de los Pares, los ministros secretarios de Estado, los consejeros de Estado y los gobernadores de las divisiones militares: á la izquierda los oficiales superiores de la corona y los de la casa real. Los mariscales de servicio que tenian la corona, el cetro y la mano de la justicia, los demas mariscales de Francia, los obispos que debian cantar las letanias, la gran diputacion de la cámara electiva, los grandes cruces de las órdenes reales de S. Luis y de la legion de Honor tenian asientos reservados.

A las siete y media pasó el clero á la iglesia metropolitana. Los cardenales de Clermont-Tonnerre y de la Fare fueron á palacio á buscar al Rey, precedidos del cabildo. Habiendo llegado este á la antecámara de S. M., con el Delfin, el duque de Orleans, el de Borbon,

y los oficiales superiores de la corona y de la casa del Rey, el Chantre mayor de la catedral llamó á la puerta de la real cámara. El príncipe de Talleyrand, *gran chambelán*, dijo en alta voz: ¿*A quien buscáis?*

El primero de los cardenales asistentes respondió:

„A Carlos X, que Dios nos ha dado por Rey.”

Entonces los ujieres abrieron las puertas. Los dos cardenales asistentes se acercaron adonde estaba el Rey, el cual se levantó de su silla, y saludaron á S. M.

El cardenal de Clermont-Tonnerre presentó al Rey el agua bendita, y dijo la oracion *Omnipotens sempiterna Deus qui famulum tuum &c.*; la cual concluida los dos cardenales condujeron al Rey á la iglesia.

La comitiva marchó en el orden siguiente: el cabildo metropolitano, los guardias de á pie ordinarios del cuerpo del Rey, la música, los Heraldos, el gran maestro de ceremonias con sus ayudantes, los duques destinados para presentar las ofrendas, y los pages del Rey que iban á los lados.

El duque de Connegliano, que hacia las veces de Condestable, tenía en su mano la espada desnuda; detras del Condestable, al lado derecho, venían el capitán de los guardias de á pie, el duque de Mortemart y el duque de Belluno. Al izquierdo el marques de Lauriston, el conde de Cossé y el duque de Polignac, nombrados por el Rey para llevar la cola y el manto real.

El Rey.

A la vista de este príncipe adorado se apodera una emoción súbita de todos los corazones, resalta la alegría, y de todas partes saludan al Monarca con trasportes de amor. A los lados de S. M. venían los dos cardenales nombrados, un poco mas atras los capitanes de guardias, el canciller de Francia, los gentiles-hombres, y otros personajes de la servidumbre.

Desde la salida del cuarto de S. M. hasta la iglesia se cantó la antifona *Ecce ego mitto angelum meum.*

Habiendo ocupado cada uno su lugar segun el orden del ceremonial, llegó el Rey á la entrada de la iglesia, y el cardenal de la Faxe dijo la oracion *Deus qui sis genus humanum.* En seguida se cantó el salmo *In virtute tua laetabitur Rex*: entre tanto los dos cardenales asistentes condujeron á S. M. al pie del altar, donde se hincó de rodillas, y desde allí pasó al asiento que le estaba preparado en medio del presbiterio bajo del trono.

Luego que se sentó el Rey, el Delfin y los duques de Orleans y de Borbon ocuparon su lugar á la derecha de S. M. Detras estaban el Coadestable y los demas personajes que lo habian acompañado, segun el orden que tenían prescrito en el ceremonial.

Despues que el arzobispo de Rheims presentó al Rey el agua bendita, y la dió á toda la comitiva, se retiró detras del altar mayor para revestirse con sus ornamentos pontificales y traer la santa ampolla. En seguida entonó el *Veni Creator*, y se dirigió hácia donde estaba el Rey; el cual, sentado y cubierto, puesta la mano sobre el libro de los

Evangelios y sobre el *Lignum Crucis*, pronunció los siguientes juramentos.

1.º „En presencia de Dios prometo á mi pueblo que mantendré y honraré nuestra santa religion, como corresponde al Rey Cristianísimo y al hijo primogénito de la iglesia: que administraré recta justicia á todos mis súbditos; y ultimamente, que gobernaré conforme á las leyes del reino y á la carta constitucional, que juro observar fielmente. Así Dios me ayude y sus santos Evangelios.”

2.º „Como gefe y Soberano gran maestro de la orden del Espiritu Santo, juramos á Dios Criador vivir y morir en su santa Fe y Religion católica, apostólica romana; mantener la orden del Espiritu Santo, sin permitir que pierda la mas mínima de sus gloriosas prerogativas; observar los estatutos de dicha orden, y hacerlos cumplir por todos los que son ó fueren recibidos en ella; reservándonos sin embargo arreglar las condiciones de admision, segun el bien de nuestro servicio.

3.º „Juramos solemnemente á Dios que mantendremos perpetuamente, sin permitir que decaigan de sus gloriosas prerogativas, la orden real y militar de S. Luis, y la orden real de la legion de Honor; que llevaremos la cruz de dichas órdenes y haremos observar sus estatutos. Así lo juramos y prometemos sobre la santa cruz y santos Evangelios.”

Despues que prestó el Rey estos juramentos, se fue el arzobispo al pie del altar, adonde fue conducido S. M. por los dos cardenales asistentes. El primer gentilhombre le quitó la vestidura exterior, y la entregó al primer ayuda de cámara. En seguida el Rey dió su toca al primer Chambelan, quien la entregó tambien al ayuda de cámara mas antiguo de los presentes.

Luego que S. M. quedó vestido solamente con la túnica de raso color de guinda, bordada en plata y abierta por los lugares donde habia de ser unguido, permaneció en pie mientras las preces y la oracion *Inenarrabilis auctor mundi* que dijo el arzobispo.

Entonces el gran Chambelan puso á S. M. los botines de terciopelo violado sembrado de flores de lis de oro, que habia recibido del maestro de ceremonias; y el primer ayuda de cámara retiró las chinelas con que habia venido S. M.

El gran maestro de ceremonias condujo inmediatamente al Delfin cerca del Rey, y tomando las espuelas de encima del altar las presentó á S. A. R., el cual las calzó al Rey; y quitándoselas al punto las devolvió otra vez al gran maestro de ceremonias.

El mariscal duque de Connegliano, dejando su espada, se adelantó hasta donde estaba el Rey. El arzobispo subió al altar y bendijo la espada de Carlo Magno, diciendo la oracion *Exaudi quæsumus Domine*. Concluida esta ciñó la espada al Rey, y se la quitó inmediatamente; despues se la puso en las manos diciéndole: *accipe hunc gladium &c.*

Despues de la oracion *Deus qui providentia*, que dijo el arzobispo al Rey teniendo este la espada con la punta hácia arriba, subió al altar S. M., inclinó la espada, y la dejó encima, poniéndose de rodillas. Entonces el arzobispo volvió á tomarla, y se la puso al Rey

en las manos por segunda vez , quien la recibió de rodillas , y la dió al duque de Connegliano.

El arzobispo dijo al Rey , continuando este de rodillas , las tres oraciones : *Prospice omnipotens : Benedicite , domine : Deus pater aeternae gloriae &c.*

Imediatamente siguió la unción sagrada. Habiéndose sentado S. M. , el arzobispo abrió el relicario que contiene la Santa ampolla ; y sacó con una cucharilla de oro parte del oleo santo , que mezcló con el crisma.

Los dos cardenales condujeron á S. M. al altar , donde se hincó prosternado. Luego que se cantaron las letanias por los cuatro prelados encargados de ello , pasó el Rey al lado de la silla del arzobispo ; quien despues de algunas pécas , tomó con el pulgar el santo crisma , que le presentó el obispo de Soissons para ungir á S. M. en la forma siguiente ; á saber : en la cabeza , haciendo la señal de la cruz y diciendo : *Ungo te in Regem de oleo sanctificato* ; en el pecho ; en medio de las espaldas ; en los costados derecho é izquierdo y en ambos brazos , repitiendo cada vez la misma fórmula.

En seguida , vestido el Rey con las vestiduras reales , se puso de rodillas , y el arzobispo le ungió en las palmas de las manos , diciendo : *Ungantur manus istae de oleo sanctificato.*

Concluida esta oracion , el obispo , que servia de diácono asistente , trajo los guantes , que bendijo el arzobispo , y puso en las manos al Rey : igual ceremonia practicó con el anillo , y lo puso en el dedo anular de la mano derecha de S. M.

Luego tomó el arzobispo al cetro y lo puso en la mano derecha del Rey , diciendo : *Accipe sceptrum regiae potestatis insigne* ; y tomando igualmente del altar la mano de la justicia , se la puso en la mano izquierda , diciendo : *Accipe virgam virtutis atque aequitatis.*

El Canciller fue á saludar á los Principes , quienes vinieron á colocarse á la derecha é izquierda del Rey.

El arzobispo tomó del altar con las dos manos la corona de Carlomagno , y la puso solo encima de la cabeza del Rey , y los Principes la sostuvieron con sus manos. El arzobispo , poniendo la izquierda sobre ella , dijo : *Coronet te Deus corona gloriae atque justitiae.* En seguida la colocó solo sobre la cabeza del Rey ; y el Delfin y los Principes volvieron á poner otra vez la mano sobre ella , como para sostenerla , diciendo : *Accipe coronam regni in nomine patris.*

Concluida la ceremonia de la coronacion , el arzobispo ayudó al Rey por el brazo derecho á levantarse , y S. M. fue conducido al trono que estaba elevado en medio de la nave de la iglesia , acompañándole los Principes á su izquierda hasta llegar á las gradas del mismo , donde subió por el lado del evangelio.

Estando todos en pie , el arzobispo tomó al Rey por el brazo derecho , y volviéndose hácia el altar dijo la oracion : *Sta et retine amodo statum.*

El Rey se sentó despues , y el arzobispo , teniendo á S. M. de la mano , dijo : *in hoc regni solio confirmet te* ; y en seguida pronunció la oracion : *Deus qui victrices Moisis manus in oratione firmasti &c.*

Cada vez que el prelado pronunciaba estas palabras , resonaban en

el templo mil ecos repetidos de *viva el Rey*: las señoras agitaban sus pañuelos, y los pares de Francia las plumas blancas que adornaban sus sombreros. El pueblo que estaba en lo exterior de la catedral mezclaba sus trasportes de alegría con los que estaban en el templo del Señor: al mismo tiempo se oían salvas de artillería y de fusilería, y en la iglesia se soltaron palomas y otras aves.

El príncipe de Croi fue á recibir el osculo de paz del arzobispo, y desde allí pasó al trono á darle al Rey; los Príncipes fueron tambien á recibirlo de S. M. diciendo: *Vivat Rex in aeternum*.

El Delfín recibió el abrazo (*accolade*) del Rey: este príncipe dobló las rodillas delante de su augusto padre; pero S. M. lo levantó, y lo tuvo largo tiempo estrechado en sus brazos. Esta patética escena produjo en el concurso la mas viva impresion; y las lágrimas de ternura vinieron á mezclarse con los gritos unánimes de ¡*viva el Rey, viva el Delfín!*

El Rey recibió despues la comunión bajo ambas especies.

Luego que cumulgó pasó el Delfín donde estaba S. M. y le entregó su corona. El Rey permaneció un rato de rodillas en oración, y el arzobispo le quitó la corona de Carlomagno, y le puso otra mas ligera.

Concluido el salmo *Exaudiat* volvió el cabildo de la metrópoli á acompañar al Rey á palacio. En todo el tránsito no ha cesado el pueblo de gritar: ¡*Viva el Rey, vivan los Borbones!* G. de M.

ESPAÑA.

Embarcaciones que entraron en Cádiz desde 8 de junio hasta 10 del mismo.

Día 8. = Ayer fondearon en bahía dos bergantines ingleses. Y hoy han entrado un bergantin-goleta, un quechemarin y tres místicos españoles de poniente y Sanlúcar.

Cruzan una goleta, un lagre y un místico de guerra franceses.

Viento NO. bonancible.

Día 9. = Ayer fondeó en bahía un bergantin-goleta español. Y hoy han entrado la fragata paquete inglesa Sphinx, capitan Watkins, de Malta, Corfú y Gibraltar en 2 dias con correspondencia. Además un místico y un laud de levante.

Y han salido un sueco y un sardo.

Cruzan los mismos buques de guerra franceses que ayer.

Viento NO. bonancible.

Día 10. = Barca de guerra española nuestra Señora de Regla, su comandante el alferéz de navio D. Josef Morales de los Rios, de levante. Además diez españoles, un napolitano y un portugués. Están próximas á entrar la fragata Perla y goleta Nueva Maria, de guerra españolas procedentes de Málaga, las cuales vienen escoltando á un convoy de buques de cruz y menores.

Y han salido la corveta de guerra Descubierta, su comandante el teniente de navio D. Josef de los Rios. = Corveta de guerra Diana, su comandante el teniente de fragata D. Tomas Sostoa: estos dos buques van escoltando á nueve bergantines, veinte y dos quechemarines y un jabe-

que, con destino á diferentes puestos de Asturias y Galicia. Además un español, un inglés y un sueco.

Ha pasado al O, un bergantín-goleta español del Estrecho. Viento E. fresco.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS AL PÚBLICO.

Presentándose en la secretaría de la capitania general el comandante de escuadron D. Pedro Casals, los capitanes de caballería D. Pablo Sarrista y D. Pedro Plandolit y el subteniente agregado al E. M. de esta plaza D. Josef Maria Guardia, se les enterarán de unos asuntos que les incumben.

Los Sres. gefes, oficiales y cadetes que hubieren presentado relaciones históricas sobre purificacion de sus vicisitudes en tiempo del sistema llamado constitucional, se presentarán en mi casa alojamiento de diez á una de la mañana, y de cinco á siete por la tarde á recoger sus correspondientes certificaciones. Barcelona 24 de junio de 1825. —Breton.

A las 10 del día de hoy se procederá en la Real Aduana á la venta en pública subasta de varios géneros comisados, y de una crecida partida de trigo.

El Gobierno ha resuelto dar mañana baile público á beneficio de los pobres de la Real casa de Caridad, en las casas de D. Antonio Nadal, travesía de la calle del Conde del Asalto: se empezará á las tres de la tarde en punto hasta al anochecer, pagando de entrada dos reales los hombres y uno las mugeres.

Mañana se cierra la rifa que á beneficio de los pobres de la Real casa de Caridad se ofreció al público con papel de 13 del corriente, distribuida en seis suertes, á saber:

Primera de.. 2500 rs. y 12 cubiertos de plata.

Cuatro de.. 320 rs. y dos cubiertos cada una.

Ultima de.. 1000 rs. y 6 cubiertos de plata.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones venidas al puerto el dia de ayer.

Mercantes españoles De Civitavechia y Marsella en 10 dias, el bergantín Fenix, de 100 toneladas, su capitán Agustin Llambi, con duelas y trigo de su cuenta. — De Cádiz, Motril y Vinaroz en 21 dias, el laud S. Josef, de 21 toneladas, su patron Felipe Garcia, con trigo, algodón y pleita á varios. — De Motril, Cartagena y Torreblanca en 12 dias, el laud S. Antonio, de 8 toneladas, su patron Juan Oliver, con sosa, algodón y vino á varios. — De Tarragona en 1 dia el falucho guarda costas Reina Amalia, del porte de 3 cañones y 52 individuos de tripulacion, su capitán D. Nicolas Viale. — Además 2 barcos de la costa de esta provincia, con carbon y harina.

De guerra franceses. De Tolon en 4 dias, la goleta L'Avern de 4 cañones y 33 individuos de tripulacion, su comandante el teniente de navio Mr. Marans.

Mercantes Sardos. De Genova en 11 dias, el bergantin polacra S. Alberto de 155 toneladas, su capitan Ercules Casanova, con trigo de su cuenta. = De Genova en 11 dias, el bergantin Joven Pedro de 50 toneladas, su capitan Cayetano Jaime Andriotti, con trigo á D. Juan Bantista Montobbio.

Fiestas. Mañana la real y venerable congregacion del sagrado corazon de Jesus, y pia union de Jesus, Maria y Josef, fundada en la iglesia del Sto. Hospital, celebra su mensual fiesta de cuarto domingo. A las 7 de la mañana se empezará la misa, en que habrá comunión general. Por la tarde, se empezarán los ejercicios espirituales á las 5½, durante los cuales estará de manifiesto su Divina Magestad, en seguida habrá sermón que dirá el Rdo. Dr. D. Mariano Costa, presbitero y catedrático en el seminario conciliar, concluyendo la funcion con las preeces del sagrado corazon, procesion por la iglesia y reserva de su Divina Magestad.

Algunos devotos de nuestra Señora de Monserrate van á recordar en la parroquial iglesia de S. Miguel Arcangel de esta ciudad, mañana domingo, por haber estado ocupado el dia 9, el memorable suceso de haber sido sacada de dicho templo al cabo de cerca de un año y medio la prodigiosa imagen del citado titulo con los siguientes cultos religiosos: A las diez se empezará el oficio solemne con la asistencia de la música de la Catedral, en el que elogiará á esta soberana Señora el M. R. P. Pdo. Fr. Magin Ferrer, rector del colegio de PP. Mercenarios de Tarragona. A las 6 de la tarde se cantará por la misma música el Santísimo Rosario; despues del cual se hará un pequeño ejercicio segun el triduo Mariano del P. Josef Hernandez jesuita, ensalzando en seguida á Maria Santísima el M. R. P. M. Fr. Pablo Genovés, rector del colegio de PP. Dominicos de esta capital, concluyéndose la funcion con los gozos á esta Divina Princesa.

Mañana la Iltre. cofradia de la virgen Sta. Lutgarda especial abogada para las mugeres en sus peligrosos partos y para los pecadores en la hora de su muerte, celebrará su fiesta en la iglesia de nuestra Señora de Valldoncella. A las 10½ habrá solemne oficio. A las 6 de la tarde se empezará la funcion con el Santísimo Rosario, se cantará la Salve y despues será la plática que hará el R. Dr. D. Salvador Bernadet, presbitero y beneficiado de la parroquial iglesia de Sta. Maria del Mar, y se concluirá con los gozos de dicha Santa. Asistirá á estas funciones la capilla de música de dicha parroquial iglesia. Se avisa á todos los cofrades que esten atrasados en el pago de las anualidades, que si quieren volver á contribuir, no se les escigirá nada del pasado.

Libros. Espectáculo de la naturaleza con láminas. = Villabertran. Reduccion de monedas. = Ordenanzas militares. = Táctica militar. = Ribadeneyra flos sanctorum. = Obras de Gerardo Lobo. = Cartas del abate Mantanegui. = Biblioteca militar. = Merz thesaurus biblicus. = Compendio de aritmética teórico-práctica. = Ediciones á la práctica de Elisondo. = Itinerario de Cataluña. = Asistencia de los fieles á los divinos oficios y misas del año. = Reglas para tasar con conocimiento una casa. Se hallarán en la libreria de Josef Solá calle de la Bocaria de comision en donde se hallará una lista de otros varios libros.

Se avisa á los interesados, que la academia de matemáticas é idioma frances que estaba en la calle de S. Pedro, ha mudado su habitacion en la calle de Trentaclus, isla 1.^a, casa núm. 29, cuarto 2.^o, á donde podrán acudir las personas que deseen ocupar al director de ella que serán bien recibidos y con la mayor economía posible.

La persona que tenga un 2.^o piso para alquilar con una sala y cuatro cuartos, que sea bien pintado y tenga buenas luces en los parages de la calle Nueva de S. Francisco, Conde del Asalto no pasando de la travesia den Guardia o en la misma ó bien desde Cap de Creus hasta frente de S. Josef, ó en la calle Ancha, se servirá avisarlo en la oficina de este periódico, donde informarán del sugeto que lo necesita.

El sugeto que quiera encargarse de una botica en un buen parage y de mucho negocio, acuda en la calle de S. Pablo, núm. 3 pasada la calle de Sta. Margarita.

Retorno. En la Fontana de Oro, hay una galera de Cosme Nic, de retorno para Perpiñan y su carrera.

Pérdidas. Desde la Plateria hasta la calle den Gignás pasando por la de Abaxadors, se perdieron dias pasados dos pliegos de papel manuscritos, se suplica al que los haya encontrado se sirva entregarlos en la secretaria de la Real Casa de Caridad, donde le darán tres pesetas de gratificacion.

Teatro. Comedia en tres actos; *El triunfo del amor y la amistad*, ó *Jenwal y Faustina*, bolero y sainete. A las siete y media.

Precios de los aguardientes de Reus en 20 de junio.

Aguardiente prueba de Holanda, lib. catal. de 12 15 á 13.

Idem idem de aceite 17 5.

Idem de Tarragona.

Prueba de Holanda lib. catal. de 12 15 á 13.

Idem $\frac{3}{4}$ á 17 5.

Nota. Nada se ha hecho en cambios por ser ayer dia festivo.

Fletes corrientes para buques estrangeros arreglados en 23 de junio de 1825.

Inglater. gén. de peso á 55 schel. est.^a por ton. 10 p. c. y 3 regalo.

Idem en corcho. 11 á 12 libras esterlinas id. 5.

Holanda en piparia. á 60 flor. cor. por l.^a id. 3.

Idem balas de tapones de. 60 á 65 flor. cor. idem idem. 3.

Bremen y Hamburgo. á 75 marcos cor.^a idem. 3.

Báltico. á 85 marcos corr.^a idem. 3.

Rio Janeiro. á 8 pesos fuertes pipa 10 p. c.

Idem de la Plata. á 10 idem idem pipa 10 idem.

Gibraltar. á 3 idem idem pipa 10 idem.

Génova. á 2 idem idem pipa 10 idem.

Espanoles.

Norte de España. á 5 idem idem pipa 5 idem.

CON REAL PRIVILEGIO.

En la imprenta de la Viuda é Hijos de D. Antonio Brusi.